

**Les Canadiens, même quand ils sont parents,  
connaissent mal les risques, traitements,  
symptômes et complications de l'arthrite juvénile**

*Cette méconnaissance est apparente pour de nombreuses complications de l'arthrite juvénile et caractérise autant les parents que les adultes sans enfants*

Date de diffusion : le lundi 2 mars 2010 à 6 h HNE



**Ipsos Reid**

*Ipsos Reid est le chef de file canadien en information commerciale et le principal fournisseur de sondages d'opinion publique du pays. Présente dans huit villes, Ipsos Reid emploie plus de 300 professionnels et agents de collecte de données au Canada. L'entreprise dispose du plus vaste réseau de centres d'appels du Canada et des plus grands panels pré-recrutés, composés de foyers ou de répondants en ligne. Ses activités canadiennes d'études de marché et d'affaires publiques reposent sur une équipe de spécialistes chevronnés de la recherche possédant une vaste expérience dans divers secteurs d'activité. Ipsos Reid dispose des meilleurs véhicules de recherche du Canada, notamment le Rapport de tendance Ipsos, la source d'opinion publique par excellence au pays. C'est ainsi qu'elle peut offrir à ses clients des renseignements utiles et pertinents. Ipsos Reid fait partie de la société Ipsos, un fournisseur mondial de premier plan en matière d'études de marché. Pour en savoir davantage, visitez le [www.ipsos.ca](http://www.ipsos.ca)*

**Pour obtenir des copies d'autres communiqués de presse, rendez-vous à l'adresse**  
<http://www.ipsos-na.com/news/>

---

© Ipsos Reid

Washington New York Chicago Minneapolis Seattle San Francisco  
Vancouver Edmonton Calgary Winnipeg Toronto Ottawa Montréal

# **Les Canadiens, même quand ils sont parents, connaissent mal les risques, traitements, symptômes et complications de l'arthrite juvénile**

*Cette méconnaissance est apparente pour de nombreuses complications de l'arthrite juvénile et caractérise autant les parents que les adultes sans enfants*

**Toronto, ON** – Les Canadiens ne semblent pas connaître les facteurs de risque, traitements, symptômes et complications de l'arthrite juvénile (AJ). En effet, seulement deux personnes sur dix (19 %) disent « bien connaître » cette maladie (3 % disent la connaître « très bien » et 16 %, « un peu »), tandis que la grande majorité des gens (81%) disent « ne pas connaître » l'AJ (47 % disent la connaître « très peu » et 34 %, ne pas la connaître « du tout »).

Compte tenu que l'AJ est par définition une maladie infantile, il est intéressant de noter que les parents d'enfants de moins de 16 ans sont tout aussi susceptibles (80 %) que les adultes sans enfants (81 %) de dire qu'ils ne connaissent pas bien cette affection. Bien que le degré de connaissance soit faible partout au pays, il est particulièrement bas au Québec (14 %) et un peu plus élevé au Canada atlantique (26 %) que dans l'ensemble du pays, la moyenne nationale s'établissant à 19 %.

Cette méconnaissance est sans doute liée au fait que seulement trois personnes sur dix (30 %) disent avoir vu, lu ou entendu de l'information au sujet de l'AJ (7 % beaucoup, 22 % un peu), ce qui fait de cette affection celle dont on entend le moins parler parmi les nombreuses autres

maladies qui touchent les enfants, y compris l'asthme (72 %), le cancer (66 %), le diabète (54 %), le VIH/sida (46 %), l'épilepsie (46 %), la fibrose kystique (44 %), les cardiopathies (44 %) et la paralysie cérébrale (44 %). Les Québécois en particulier (80 % par rapport à une moyenne nationale de 70 %) ont très peu entendu parler de l'AJ, tandis que les Canadiens de l'Atlantique sont les plus susceptibles d'en avoir entendu parler.

Les Canadiens semblent partagés sur quelques faits et mythes au sujet de l'AJ. Par exemple, six personnes sur dix (60 %) croient qu'elle est héréditaire, tandis que quatre personnes sur dix (40 %) affirment le contraire. Six personnes sur dix (60 %) croient également que l'AJ ne peut être guérie, tandis que quatre personnes sur dix (40 %) affirment le contraire. Cependant, on observe un certain consensus à propos d'un autre aspect de la maladie : la majorité des gens (80 %) s'accordent à dire que l'AJ continue à l'âge adulte, tandis que seulement deux personnes sur dix (20 %) affirment le contraire.

Certaines idées fausses à propos de l'AJ semblent assez répandues. En effet, le tiers (34 %) des Canadiens croient que le seul symptôme de l'AJ est la douleur articulaire. Les parents d'enfants de moins de 16 ans ne sont que légèrement moins susceptibles d'avoir cette idée (30 % des parents d'enfants de moins de 16 ans, par rapport à 36 % des adultes sans enfants). De plus, près de deux personnes sur dix (16 %) croient que les symptômes sont toujours bénins. Cependant, les parents sont tout aussi susceptibles que les adultes sans enfants d'avoir cette idée (16 % et 16 %, respectivement).

Seulement trois personnes sur dix (29 %) se disent d'accord avec l'énoncé selon lequel l'arthrite est une des maladies chroniques les plus répandues chez les enfants, mais les parents sont moins susceptibles (25 %) de croire à cet énoncé que les adultes sans enfants (30 %). Enfin, 15 % de l'ensemble des Canadiens croient que les enfants atteints d'arthrite ne

devraient pas pratiquer d'activités physiques ou de sports, les parents et les non-parents étant tout aussi susceptibles d'avoir cette idée.

Bien que les Canadiens aient en général bien su identifier certaines des complications possibles de l'AJ, comme l'enflure des articulations (93 %) et les troubles de croissance (74 %), ils ont été moins nombreux à croire que cette maladie pouvait également entraîner les complications suivantes : inflammation d'organes internes (50 %), difficulté des soins dentaires (45 %), incidence supérieure d'infections (45 %), hyperactivité du système immunitaire (44 %), inflammation oculaire (32 %) et éruptions cutanées (30 %).

Fait intéressant, à l'exception des éruptions cutanées et des troubles de croissance, les parents d'enfants de moins de 16 ans étaient tout aussi susceptibles de croire que ces manifestations étaient des complications possibles de l'AJ.

*Il s'agit là des résultats d'une enquête Ipsos Reid menée au nom de la Société de l'arthrite du 19 au 21 janvier 2010. Cette étude a été réalisée en ligne auprès de 2021 adultes résidant au Canada (dont 475 sont des parents d'enfants de moins de 16 ans) au moyen d'Ipsos Opinions Online Panel, l'un des panels nationaux en ligne d'Ipsos Reid. Les résultats sont fondés sur un échantillon pour lequel une pondération a été utilisée afin d'équilibrer les facteurs démographiques et s'assurer que la composition de l'échantillon reflète celle de la population canadienne réelle selon les données de recensement. Une enquête sur un échantillon aléatoire non pondéré de cette taille où le taux de réponse serait de 100 % présenterait une marge d'erreur estimée de +/-2,2 points de pourcentage, 19 fois sur 20, par rapport aux résultats qui auraient été obtenus si toute la population adulte du Canada avait été interrogée. Toutes les enquêtes par sondage peuvent présenter d'autres sources d'erreur, y compris, sans toutefois s'y limiter, l'erreur de couverture et l'erreur de mesure.*



Ipsos Reid

-30-

Pour plus de renseignements sur ce communiqué, veuillez communiquer avec :

*Pina Pejovic, Ph.D.  
Vice-président  
Ipsos Reid  
Affaires publiques  
(416) 572-4418*

*Pour consulter l'ensemble des résultats compilés, visitez notre site Web à [www.ipsos.ca](http://www.ipsos.ca). On peut consulter les communiqués à : <http://www.ipsos-na.com/news/>*

---

© Ipsos Reid

- 4 -

*Washington New York Chicago Minneapolis Seattle San Francisco  
Vancouver Edmonton Calgary Winnipeg Toronto Ottawa Montréal*